

DAVOS 2025 : UNE GRANDE EXPÉRIENCE À DISTANCE



Je viens d'assister au Forum économique mondial, qui s'est tenu sous le thème « Collaboration pour l'Ère intelligente ». Cependant, contrairement aux années précédentes, cette fois-ci, j'y ai participé à distance. Après 26 ans de voyages en Suisse avec Mari Carmen, j'ai estimé qu'il était temps de suivre le Forum depuis le Mexique. Et je dois dire que ce fut une expérience très agréable, encore meilleure que ce que j'avais imaginé.

Il n'existe aucun autre événement dans le monde qui rassemble autant de chefs d'État, aborde des sujets aussi importants et permette de rencontrer certaines des personnes les plus brillantes du monde, comme le Forum de Davos. En plus d'avoir eu l'opportunité de discuter avec des personnes très intéressantes, j'ai pu nouer de nombreuses amitiés. J'ai beaucoup appris, et cette fois ne fit pas exception, car j'ai pu suivre en direct la retransmission de nombreuses réunions, y compris l'événement d'ouverture.

Cette année, environ 3 000 dirigeants de 130 pays se sont réunis. Parmi eux, 350 responsables gouvernementaux et 60 chefs d'État et de gouvernement, tels que Ding Xuexiang, vice-Premier ministre de Chine ; Olaf Scholz, chancelier de l'Allemagne ; Pedro Sánchez, Premier ministre d'Espagne ; Ursula Von der Leyen, présidente de la



Commission européenne ; et Donald Trump, qui est intervenu à distance. Il est à noter que l'Amérique latine est de moins en moins présente : seulement trois chefs d'État ont participé, dont Javier Milei, qui a donné une conférence.

Heureusement, un bon nombre de Mexicains étaient présents. Parmi eux, la secrétaire Alicia Bárcena ; le sous-secrétaire à l'Économie, Luis Rosendo Gutiérrez ; le journaliste Sergio Sarmiento, qui a modéré un panel sur l'Amérique latine ; ainsi que des entrepreneurs, des Global Shapers et des Young Global Leaders. Parmi ces derniers, Nathan Shabot, lauréat du Prix Lorenzo Servitje, est une personne remarquable qui a prouvé être un leader d'une grande initiative. Il est important de souligner que Nathan organise deux de nos événements annuels sur Davos, l'un à la Chambre mexicaine de l'industrie de la construction (CMIC) et l'autre avec l'Union sociale des entrepreneurs du Mexique (USEM), intitulé « Davos à l'USEM ». Les deux accueilleront des panélistes de haut niveau ayant participé au Forum.

Sans aucun doute, Mari Carmen et moi avons regretté de ne pas pouvoir assister en personne au Forum économique mondial. Parmi les nombreuses choses qui nous ont manqué cette fois-ci, il y avait les réunions du Family Business, où nous avons eu l'occasion de rencontrer de nombreuses familles du monde entier. Cependant, je garde la satisfaction de pouvoir continuer à assister virtuellement, en apprenant et en me remémorant des moments très enrichissants.